
 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE RIO DE LOBA 

 

ATA Nº QUATRO DE REUNIÃO ORDINÁRIA 

DE ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE RIO DE LOBA 

 

-------Aos trinta dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas e 

quinze minutos reuniu na Associação Cultural e Recreativa do Rancho Folclórico do Caçador, 

no Alto do Caçador a Assembleia de Freguesia de Rio de Loba com a seguinte ordem de 

trabalhos: --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Antes da ordem do dia – 15 minutos 

Ponto 1 – Junta de Freguesia 

1.1 - Informação escrita do Senhor Presidente da Junta de Freguesia sobre as atividades 

desenvolvidas pelo executivo no âmbito das suas funções. 

1.2- Apreciação e aprovação da proposta da Junta de Freguesia para aceitação de competência 

do Município de Viseu para os órgãos das freguesias, ao abrigo do nº 2 do artigo 38 da Lei nº 

50/2018, de 16 de agosto, tendo sido alcançado acordo sobre as competências a transferir e 

respetivos recursos financeiros para o ano de 2023 entre os órgãos em presença e cumprimento 

do procedimento previsto no nº 2 do artigo 5º e 6º do referido decreto-lei 57/2019, sob os 

títulos de “Início de procedimento” e “Formalização da transferência de recursos”. 

1.3 - Proposta de alteração ao Mapa de Pessoal do ano de 2022. 

Ponto 2 – Assembleia de Freguesia 

Ponto 3 – Público 

 



-------Estando presentes todos os membros do executivo e da assembleia com a exceção do 

deputado Marcelo Egídio que entregou a devida justificação. De seguida, deu-se início à 

sessão com a leitura da ata de vinte e oito de junho de dois mil e vinte e dois, que depois foi 

assinada. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

---------O presidente da Mesa de Assembleia perguntou aos presentes se alguém pretendia 

intervir, tendo o deputado Sérgio Santos pedido a palavra. Depois de cumprimentar os 

presentes, solicitou um voto de louvor para a atleta da freguesia Bárbara Gomes, praticante da 

modalidade de vólei, atleta do Sporting Clube de Portugal e representante da Seleção 

Nacional. Informou que esta iniciou a sua atividade desportiva na Associação CARDES, 

sediada na freguesia, passando depois por diversos clubes, sendo detentora de trinta e duas 

internacionalizações, três campeonatos nacionais, quatro taças da Liga e três Supertaças, 

tornando-se assim uma mais valia para a freguesia e um exemplo a seguir pelos nossos jovens. 

Depois de colocada à votação pelo Presidente da Mesa de Assembleia, o voto de louvor foi 

aprovado por unanimidade.------------------------------------------------------------------------------ 

-------O deputado Francisco Ferrão pediu a palavra e depois de cumprimentar todos os 

presentes, pediu um voto de louvor para o Grupo Desportivo Leões da Beira no âmbito da sua 

participação nas Marchas dos Santos Populares de Viseu, nas quais, uma vez mais, 

dignificaram de forma muito honrosa a nossa Freguesia. Desenvolvendo e dinamizando a 

nossa cultura e tradição e, mantendo ocupados alguns dos nossos fregueses com mais idade. 

Depois de submetido a aprovação pelo Presidente da Mesa de Assembleia o volto de louvor 

foi aprovado por unanimidade.--------------------------------------------------------------------------- 

------- Relativamente ao ponto um ponto um, o Presidente da Mesa de Assembleia, passou a 

palavra ao Presidente da Junta de Freguesia, que depois de cumprimentar todos os presentes, 

deu as seguintes informações: as obras na rua da Seara e Castela em Barbeita terão início no 

dia dezassete de outubro; relativamente à requalificação da Vila Feijão informou que, depois 

de reunir com o empreiteiro, foi informado que estava uma máquina avariada e que assim que 

a mesma estivesse reparada reiniciaria as obras até estarem concluídas; sobre as obras no Paúl 

comunicou que haverá novo concurso com um reforço de verba; em relação às obras do 

saneamento do Bairro das Lages informou que as mesmas se encontram paradas por questões 

burocráticas entre o SMAS e a proprietária que cedeu o terreno para colocação da estação 

elevatória; sobre os arranjos de intervenção paisagística na Quinta do Corgo, transmitiu que a 

obra está praticamente concluída, estando já a instalação da rega pronta. O espaço vai ser 

replantado pela Câmara Municipal de Viseu e o mesmo não vai ser relvado por questões de 

falta de água. Futuramente a Junta de Freguesia irá proceder à aquisição das máquinas de 



fitness, uma vez que as mesmas não estavam comtempladas no orçamento que foi renegociado 

entre este executivo e o empreiteiro.-------------------------------------------------------------------- 

-------Em relação ao desporto pronunciou-se sobre a inauguração da requalificação do estádio 

dos Leões da Beira, que teve um contributo da Junta de Freguesia de Rio de Loba de cerca de 

doze mil euros, tendo estado presente o Dr. Fernando Ruas, Presidente da Câmara Municipal 

de Viseu. Ainda sobre o desporto informou que decorreu no Cento Hípico um concurso de 

saltos, tendo sido vencedor um atleta da casa. Informou ainda que a Junta de Freguesia 

participou na limpeza dos espaços onde foram colocadas as boxes das equipas visitantes.  Em 

relação ao Trail da Loba deu a conhecer que o mesmo vai voltar aos moldes iniciais, sendo 

realizado em janeiro, esperando-se desta forma uma grande adesão.------------------------------ 

-------Sobre a cultura informou que houve na freguesia atuação de dois grupos: “Os Mochos 

no Telhado” que apresentaram o seu espetáculo em três locais da freguesia, nomeadamente 

em Travassós de Baixo junto ao rio, em Barbeita no largo da Igreja de Stº. António e no 

Penedo da Moura em Rio de Loba;  o grupo AFTA apresentou o seu espetáculo no largo da 

Igreja de São Frutuoso na Póvoa de Sobrinhos, tendo desta forma sido abrangidas diversas 

localidades da freguesia.  Mais informou que houve a apresentação do livro “Eterna Saudade” 

do autor Leonel Barreiros, tendo a Junta de Freguesia adquirido vinte exemplares.------------- 

-------Relativamente aos cacifos dos CTT comunicou que os mesmos já foram colocados e 

que irão ser ligados durante a semana seguinte. Reafirmou a importância dos mesmos, uma 

vez que, com a sua colocação, os fregueses podem levantar/receber as suas encomendas sem 

terem de se deslocar a um posto dos correios da cidade. Transmitiu que a Junta de Freguesia 

tem ajudado e incentivado os fregueses para o facto de estar em estudo uma alteração ao PDM, 

apelando para que as pessoas estejam atentas em relação à alteração do mesmo. Informou 

também que a Junta de Freguesia comparticipou no monumento colocado na Rotunda dos 

Bombeiros Voluntários.---------------------------------------------------------------------------------- 

-------Apesar de não constar nas informações o Presidente da Junta de Freguesia agradeceu a 

quem voluntariamente ajudou na limpeza e lavagem da fonte do Soito e do Penedo da Moura, 

tendo estes trabalhos ocorrido em período pós-laboral e com mão de obra particular, não tendo 

a Junta de Freguesia qualquer tipo de despesa.------------------------------------------------------- 

-------Terminadas as informações, o Presidente da Mesa de Assembleia perguntou se alguém 

pretendia colocar alguma questão ao executivo. A deputada Paula Cunha solicitou para que 

no futuro conste a informação financeira da Junta. Prontamente o Presidente da Junta de 

Freguesia pediu desculpa por não ter facultado e de imediato entregou em papel à Assembleia 

a informação solicitada.----------------------------------------------------------------------------------- 



-------Relativamente ao ponto um ponto dois e ponto um ponto três informa-se que estes foram 

aprovados por unanimidade conforme consta na ata em minuta número dois da Assembleia 

de Freguesia de Rio de Loba (em anexo).-------------------------------------------------------------- 

------- No ponto dois o Presidente da Mesa de Assembleia questionou os membros da 

Assembleia se teriam alguma pergunta a colocar ao executivo. O deputado Pedro Lourenço 

questionou sobre a situação das obras entre a Estrada da Vinha e a Estrada Nacional duzentos 

e vente e nove, uma vez que periodicamente acontecem pequenos acidentes. Alertou ainda 

sobre o facto de a sinalética para o Dólmen continuar quase inexistente relatando que uma 

pessoa amiga se tinha perdido ao dirigir-se ao mesmo. A deputada Paula Cunha pediu a 

reparação de um buraco existente na estrada principal para Rio de Loba junto ao largo dos 

autocarros que impossibilita a passagem das viaturas. Solicitou a colocação de placas 

informativas sobre a saída do centro de Rio de Loba para as várias localidades contiguas. A 

deputada Nélia Tomás, depois de cumprimentar a assembleia, parabenizou o Sr. Demétrio e 

todos os elementos do Rancho Folclórico do Caçador esperando que continuem a levar a cabo 

o excelente trabalho que têm vindo a realizar e demonstrou o seu agrado pelo facto da Câmara 

Municipal de Viseu ter voltado a lançar o concurso para a obra do saneamento no Paúl.----- 

-------Colocadas as questões, o Presidente da Mesa de Assembleia passou a palavra ao 

Presidente da Junta de Freguesia que começou por informar o deputado Pedro Lourenço, que 

relativamente à situação referida a Junta de Freguesia não pode abrir exceções e proceder à 

reparação, mas que por várias vezes conversou com o proprietário a fim de este efetuar o 

arranjo. Comunicou ainda que, o mesmo já foi abordado pela GNR a fim de proceder à 

reparação. Em relação às placas de acesso ao Dólmen transmitiu que, o mesmo assunto já 

tinha sido apresentado pelo deputado Marcelo Egídio, e que depois disso se deslocou ao local 

e as mesmas se encontram visíveis e em bom estado. No entanto, pediu à Dra. Lilia Basílio 

para serem colocadas placas informativas do Dólmen para quem vai de Rio de Loba, tendo 

ficado com a garantia que isso iria acontecer. Respondendo à deputada Paula Cunha informou 

que a reparação do buraco é da responsabilidade do SMAS e que tem pressionado a Engª. 

Isabel para proceder à reparação com a máxima brevidade. No que se refere à colocação de 

placas de sinalização da saída do centro de Rio de Loba, declarou que ia pedir ajuda à Câmara 

Municipal e que as mesmas fazem todo sentido. ---------------------------------------------------- 

-------Depois do Presidente da Junta de Freguesia ter respondido e esclarecido a assembleia, 

o Presidente da Mesa de Assembleia perguntou ao público presente se alguém pretendia 

intervirr. O sr. José Gomes com o cartão de cidadão número seis três sete sete seis um dois 

residente no Paúl mencionou o facto de não haver água de rede na sua zona de residência, 



sendo lamentável ficar sem água durante os banhos e a pouca água que vai tendo é comprada 

a um vizinho. Disse que tem mais necessidade de água do que do saneamento, salientando que 

o ponto de água dista da sua residência cerca de sessenta metros. A Dª. Margarida Costa com 

o cartão de cidadão número um três sete três três um quatro seis, reforçou a questão exposta 

pelo seu vizinho Sr. José Gomes, uma vez que lhes tinha sido feita a promessa do ramal da 

água pelo Eng. João Paulo Gouveia numa reunião no Paúl na presença do Sr. Carlos Gama e 

da Dra. Nélia. A Dª. Margarida disse que não se importa de fazer uma pequena 

comparticipação para a colocação do ramal, dando conhecimento de que no decorrer deste 

ano teve de adquirir água aos Bombeiros de Nelas. Frisou que é de lamentar ter de se socorrer 

de familiares para lavar a roupa da filha com apenas dois anos, reiterando que após reunião 

com o SMAS a água seria colocada em pouco tempo desde que suportassem a totalidade das 

despesas. O Presidente da Mesa de Assembleia salientou o facto destas reivindicações serem 

justas, fundamentadas e pertinentes, pois é inadmissível nos dias de hoje existirem habitações 

sem água de rede. O Presidente da Junta de Freguesia salientou a importância das assembleias 

descentralizadas, pois desta forma torna-se mais fácil a presenças dos fregueses. Em resposta 

informou que a falta de água de rede e saneamento são questões principais e prioritárias para 

este executivo. Salientou o facto da Câmara lançar novamente o concurso para esta obra, 

lamentando que o aumento do custo seja pouco mais que a inflação. Mais informou que se o 

concurso ficar novamente deserto irá consultar outras empresas fora da região.---------------- 

-------Depois de terminar o Presidente da Junta de Freguesia fez os agradecimentos em 

particular ao Rancho Folclórico do Caçador pela cedência do espaço.--------------------------- 

------De seguida o Presidente da Assembleia fez os agradecimentos a todos os presentes, 

dando os parabéns a todos pela forma como decorreram os trabalhos.--------------------------- 

-------Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a reunião, da 

qual para se constar se lavrou a presente Ata, que depois de lida e aprovada, foi devidamente 

assinada pelos intervenientes.  

  

    O Presidente da Assembleia de Freguesia 

                                              

  O Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia de Freguesia 

__________________________________________________ 


